



ALERTA DATA CÍVICA SOBRE ASESINATOS EN ELECCIÓN JUDICIAL



Foto: Cuartoscuro

ONG alerta del aumento de asesinatos de políticos en México de cara a elecciones judiciales

Por Redacción / *El Independiente*

Cuando faltan 31 días para que se lleve a cabo la Elección Extraordinaria del Poder Judicial de la Federación y tras el inicio de las campañas el 30 de marzo, la organización civil Data Cívica alertó que la violencia política ha subido un 2.5% en México, y documentó 26 asesinatos de personas relacionadas con la política.

De acuerdo con la más reciente actualización del informe 'Votar entre balas', en enero de 2025, la ONG documentó 40 eventos asociados con la violencia político-criminal en el país.

Esto representa un aumento del 2.56% tanto en comparación con el año anterior como con el mes anterior, es decir, diciembre de 2024 y enero de 2024, respectivamente, destacó Data Cívica en un comunicado, este lunes.

"Las entidades (estados) con más eventos de violencia política en lo que va del año son Morelos (8), Sinaloa (7) y Oaxaca (7)", apuntó la organización.

Asimismo, destacó que en Morelos, tres autoridades locales sobrevivieron a ataques armados en sus casas en el primer mes del año.

MORELOS, EL MÁS VIOLENTO EN ENERO

Además, cinco aspirantes a representantes comunales fueron asesinados en

un acto político en el municipio Huitzilac, sumando así un total de ocho ataques en enero, lo que convierte a este mes en el más violento en el estado en los últimos seis años en términos de violencia política.

"Desde 2018, Morelos ha registrado un promedio de 1.5 víctimas de violencia política al mes. No obstante, enero de 2025 ha sido el mes más violento desde 2018, después de mayo de 2024, mes previo a las elecciones locales en dicho estado", expuso Data Cívica.

La ONG recordó que a la par de las elecciones judiciales en junio, este año los estados de Veracruz y Durango también celebrarán comicios locales.

Finalmente, la organización recapituló que, según su conteo, de 2018 a 2025, se han registrado 2,300 ataques, asesinatos, atentados y amenazas contra personas asociadas con el ámbito político, gubernamental o contra instalaciones de gobierno o partidos.

Y señaló que 2024 ha sido el año con más eventos de violencia político-criminal, con 656 casos, en comparación con el 2023, que cerró con 570.

El 1 de junio de 2025, México tendrá su primera elección al Poder Judicial, en la que se renovarán cerca de 1,000 cargos judiciales en todo el país, incluida la Suprema Corte de Justicia (SCJN), que se reducirá de 11 a 9 ministros.

Con información de EFE

